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Clássico entre Vila Nova e Goiás volta Clássico entre Vila Nova e Goiás volta 
ao Serra Dourada após mais de seis anosao Serra Dourada após mais de seis anos
O estádio Serra Dourada voltará a receber um duelo neste domingo (2), com o retorno do clássico entre Vila Nova x Goiás ao principal palco do 
futebol goiano depois de quase sete anos. Nas últimas temporadas, os rivais optaram por mandar quase todos os jogos em seus estádios parti-
culares e atuaram pouco no Serra, que ainda neste ano será cedido à iniciativa privada para que seja transformado em uma arena multiuso.  p10
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Instituto Butantan Instituto Butantan 
inicia  produção a primeira inicia  produção a primeira 
vacina de dose única contra vacina de dose única contra 
a dengue do mundoa dengue do mundo

DENGUE
Brasil anuncia acordo com Brasil anuncia acordo com 
EUA para trocar informações EUA para trocar informações 
sobre deportados e sobre deportados e 
operacionalização dos voosoperacionalização dos voos

BRASIL
Brasil tem maior número Brasil tem maior número 
de casos de covid dos últimos de casos de covid dos últimos 
10 meses; diagnóstico subiu 10 meses; diagnóstico subiu 
151% em janeiro151% em janeiro

SAÚDE
Presidente Lula diz que Presidente Lula diz que 
haverá reciprocidade haverá reciprocidade 
se Trump aumentar as taxas se Trump aumentar as taxas 
sobre produtos brasileirossobre produtos brasileiros

POLÍTICA



Com o aumento dos 
casos de dengue, 
gestantes precisam 

adotar medidas preventivas 
rigorosas para minimizar os 
riscos que a doença pode tra-
zer. O alerta é do ginecologis-
ta e obstetra Rogério Cândi-
do Rocha, diretor-técnico da 
Maternidade Nascer Cidadão 
(MNC), unidade da Prefeitura 
de Goiânia. Ele lembra que 
nas três primeiras semanas 
deste ano, a cidade teve 562 
casos confirmados da doen-
ça, que pode evoluir de forma 
mais grave em mulheres grá-
vidas devido à resposta imu-
nológica mais lenta, aumen-
tando a probabilidade de 
complicações graves, como a 
dengue hemorrágica.  

“Esses quadros podem 
causar sangramentos in-
tensos, internações em UTI 
e, em casos extremos, levar 
ao óbito materno”, alerta o 
profissional. Além disso, o 
médico explica que a doen-
ça também representa risco 
para o bebê. “Complicações 
como abortos espontâneos, 
partos prematuros, desco-
lamento de placenta e até 

transmissão vertical do vírus 
são preocupações constan-
tes. O primeiro trimestre é o 
período mais crítico, pois é 
quando ocorre a embriogê-
nese, deixando o bebê mais 
vulnerável a problemas neu-
rológicos e outras condições 
graves”, destaca Rogério.

Identificar precocemente 
os sinais de dengue é crucial, 
por isso as gestantes devem 
ficar atentas para febre alta, 
dor de cabeça, dores muscu-
lares e articulares, náuseas, 
manchas vermelhas e can-

saço excessivo. O médico 
reforça que essas condições 
devem ser investigadas ime-
diatamente, principalmente 
em mulheres grávidas, que 
fazem parte do grupo de 
risco: “Ao menor sintoma, 
a gestante deve procurar a 
maternidade de referência 
mais próxima para receber 
assistência adequada”.

 
PREVENÇÃO
Para evitar a doença, me-

didas preventivas são indis-
pensáveis. Entre elas, o uso 

diário de repelentes seguros 
para gestantes, roupas que 
cobrem o corpo e a instala-
ção de telas em portas e ja-
nelas para impedir a entrada 
do mosquito Aedes aegypti. 

Os cuidados durante o 
pré-natal também desem-
penham um papel fun-
damental na proteção da 
gestante e do bebê. “Por 
meio do acompanhamento 
regular, é possível identifi-
car sinais precoces da do-
ença e adotar as estratégias 
mais adequadas para cada 

caso, evitando complica-
ções mais graves”, afirma o 
obstetra. Ele alerta também 
para o risco de reinfecção, 
uma vez que mulheres que 
já tiveram dengue enfren-
tam um risco ainda maior 
de serem infectadas nova-
mente durante a gravidez. 
“A reinfecção pode desen-
cadear formas graves de 
doença, aumentando as 
chances de hemorragias, res-
trição de crescimento fetal e 
até morte neonatal”, pontua. 

 
ZICA E CHIKUNGUNYA
Outras doenças trans-

mitidas pelo mesmo vetor, 
como zika e chikungunya, 
também merecem atenção 
especial. O obstetra explica 
que o vírus zika, por exem-
plo, pode atravessar a barrei-
ra placentária e causar malfor-
mações no sistema nervoso 
do bebê, como a microcefalia. 
“Já a chikungunya pode le-
var a abortos, complicações 
neurológicas e aumento de 
casos de pré-eclâmpsia. A 
prevenção continua sendo a 
principal arma contra essas 
doenças, já que as vacinas 
disponíveis não são indica-
das para gestantes”, diz.

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel, reafirmou nesta 
quinta-feira (30/1) o com-
promisso com a tolerância 
zero ao descarte irregular 
de lixo e entulho na capital. 
Considerada crime ambien-
tal, essa prática está sujeita 
a sanções penais e adminis-
trativas, incluindo multas a 
partir de R$ 5 mil, conforme 
previsto na Lei nº 9.605/98.

“Desde o primeiro dia da 
nossa gestão, estamos atu-
ando para coibir o descarte 
irregular de lixo e garantir 
uma Goiânia mais limpa para 
todos. Essa prática é um crime 
ambiental grave, que polui 

nossa cidade e compromete 
a qualidade de vida de todo 
mundo”, destacou o prefeito. 
Segundo ele, no mês de ja-
neiro já foram recolhidas das 

ruas de Goiânia 61 mil tonela-
das de lixo e entulho. “Nós es-
tamos fazendo a nossa parte, 
com os serviços diários e tam-
bém os mutirões nos fins de 

semana, fazendo uma limpe-
za geral nos bairros. Pedimos 
a colaboração dos moradores 
e reafirmamos que não va-
mos tolerar que sujem nossa 
cidade”, afirmou.

Entre as ações para ga-
rantir uma cidade mais lim-
pa, a Prefeitura de Goiânia 
intensificou a fiscalização por 
meio da Agência Municipal 
de Meio Ambiente (Amma), 
em parceria com a Guarda 
Civil Metropolitana (GCM). As 
equipes estão mobilizadas 
para flagrar e punir infrato-
res, utilizando monitoramen-
to e ações de inteligência.

De acordo com o co-
mandante da GCM, Gustavo 
Toledo, os guardas têm re-

gistrado, quase diariamente, 
casos de descarte irregular 
em áreas públicas, incluindo 
praças. “Por determinação do 
prefeito Mabel, intensifica-
mos o trabalho com equipes 
de inteligência e viaturas 
descaracterizadas, realizando 
flagrantes de pessoas que in-
sistem em descartar resíduos 
em locais inapropriados”, ex-
plica Toledo. O comandante 
incentiva a participação da 
comunidade na identifica-
ção de práticas ilegais. “Pe-
dimos que os moradores de-
nunciem os infratores pelo 
número 161 ou pelo aplica-
tivo Prefeitura 24h. Vamos 
complicar a vida de quem 
suja a cidade”, garante.

Reprodução

Uma comitiva da Agên-
cia Municipal de Turismo, 
Eventos e Lazer (Goiânia-
Tur), liderada pela secretária 
Nárcia Kelly, visitou, nesta 
quinta-feira (30/1), diversos 
pontos turísticos de Goiânia, 
incluindo o conjunto arquite-
tônico Art Déco no centro da 
cidade. A iniciativa faz parte 
do projeto da gestão do 
prefeito Sandro Mabel para 
fortalecer parcerias e impul-
sionar o turismo na capital.   

“Essa ação não gera custos 
para o município e conta com 
o apoio da empresa City Tour, 
do Sindicato dos Guias Turís-
ticos, do secretariado muni-
cipal e de representantes do 
setor turístico. Nosso objetivo 
é divulgar os principais atrati-
vos da cidade, com destaque 
para o patrimônio Art Déco”, 
afirmou Nárcia Kelly.   

A secretária destacou a 
importância da preserva-
ção da cultura e do patri-
mônio histórico de Goiânia. 
“Temos uma capital rica em 
história e tradição, querida 
por aqueles que apreciam 
nossa cultura. A presença de 
guias turísticos agrega co-
nhecimento e incentiva a visi-
tação a espaços como o Mu-
seu Frei Confaloni”, pontuou.  

Uma das inovações já 
implementadas pela Goi-
âniaTur nos primeiros dias 
da atual gestão é o uso de 
óculos de realidade virtual 
nos mutirões. A ferramenta 
permite um tour digital por 
Goiânia, com narração dis-
ponível em diferentes idio-
mas, escolhidos apenas com 
o movimento dos olhos.   

O presidente da Comissão 
de Lazer, Esporte e Turismo 
reforçou a importância de 
valorizar o patrimônio local. 
“Goiânia tem muitos atrati-
vos que precisam ser promo-
vidos, como o Monumento 
às Três Raças. A prefeitura 
pode contar com o apoio do 
Legislativo para fortalecer o 
turismo na capital”, afirmou.  

Sandro Mabel reforça tolerância zero ao descarte irregular de lixo Sandro Mabel reforça tolerância zero ao descarte irregular de lixo 

Prefeitura Prefeitura 
busca par-busca par-
cerias para cerias para 
incentivar incentivar 
turismo em turismo em 
GoiâniaGoiânia
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Aumento dos casos de dengue exige Aumento dos casos de dengue exige 
cuidados rigorosos pelas gestantescuidados rigorosos pelas gestantes
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O estado de Goiás re-
gistrou queda de 
12% no número de 

homicídios em 2024, na com-
paração com 2023. Os núme-
ros foram apresentados pelo 
governador Ronaldo Caiado, 
em evento no Palácio das Es-
meraldas, nesta quinta-feira 
(30/1), em Goiânia. Na oca-
sião, o governador divulgou 
um balanço da produtividade 
das forças de segurança públi-
ca do estado em 2024. Ele des-
tacou a queda nos índices de 
criminalidade e afirmou que 
ela “é fruto de um trabalho 
em conjunto das entidades e 
da liberdade para trabalhar”.

‘’A segurança pública de 
Goiás tem a obrigação de cui-
dar da segurança de 7 milhões 
de goianos’’, afirmou o gover-
nador. Caiado ainda citou a 
criação de um novo mecanis-
mo de segurança. Um relógio 
para pessoas que cumprem 
pena no regime semiaberto. 

‘’Ele dará não só a localização 
como a filmagem do local 
onde ele está, ou seja, com a 
câmara instalada nele, é pos-
sível ver a hora e a localização 
exata da pessoa’’, explicou.

Segundo o secretário da 
Segurança Pública, Rena-
to Brum, cerca de 92 mu-
nicípios não registraram 

homícidios em 2024. Ele 
ressaltou que esse número 
só é possível graça as ações 
conjuntas das forças poli-
ciais. O governo também 
apresentou índices compa-
rativos ao ano de 2018, que 
mostram quedas expressi-
vas no número de diversos 
crimes. No ano de 2018, o 

número de homicídios era 
de 2.118. Em 2014, foram re-
gistrados 945 casos. O que re-
presenta queda de  55%.

‘’Outros estados da Fede-
ração estão com o aumento 
dos homicídios, e nós estamos 
conseguindo reduzir ano após 
ano. São seis anos consecuti-
vos’’, avaliou Renato Brum. 

‘’Os crimes violentos con-
tra o patrimônio, são os que 
mais assustavam o nosso 
cidadão de bem no estado 
de Goiás. Roubo a transeun-
te com a redução de 88%, 
de veículos com 93% e em 
comércio com 87%’’. Todos 
esses dados são dos últimos 
seis anos. Renato Brum ain-
da afirma que em 2018, eram 
roubados 30 veículos por dia. 
Graça as ações dos servidores 
da segurança pública, esse 
número teve uma queda para 
2 veículos por dia. 

No comparativo entre 
2023 e 2024, as principais re-
duções ocorreram no homi-
cídio doloso (12%, de 1.072 
para 945 registros), roubo de 
carga (68% - sendo 41 em 
2023 e 13 em 2024); roubo 
de comércio (30% - foram 
647 em 2023 e 452 em 2024); 
e estupro, no qual a redução 
foi de 6%. Neste último fo-
ram 763 casos em 2023 con-
tra 716 registros em 2024.

Já no comparativo de 2018 
a 2024, o balanço mostra que 
Goiás conseguiu reduzir o 
roubo de carga em 97% (435 
casos para 13); roubo de ve-
ículos em 93% (10.104 para 
756); roubo a transeunte 
em 88% (46.270 para 5.645); 
roubo em comércio em 87% 
(3.518 a 452); roubo à resi-
dência em 79% (2.349 a 485); 
e homicídio doloso em 55% 
(2.118 para 945). 

RECURSOS
Entre 2019 e 2023, o Esta-

do investiu cerca de R$ 17,5 
bilhões na Segurança Pública. 
No mesmo período, a União 
destinou apenas R$ 970 mi-
lhões. O efetivo na área tam-
bém teve incremento. Nos úl-
timos anos, o estado contratou 
mais de 3 mil novos policiais e 
investiu fortemente em equi-
pamentos modernos, incluin-
do a aquisição de uma aerona-
ve e abertura de licitação para 
compra de outras três. 

Divulgação

Goiás fecha mais um ano com redução Goiás fecha mais um ano com redução 
recorde em todos os crimes, diz SSPrecorde em todos os crimes, diz SSP
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O Centro Bioindustrial do 
Instituto Butantan iniciou a 
produção da  Butantan-DV, 
vacina contra a dengue que 
será a primeira de dose úni-
ca para a doença do mundo. 
Os primeiros lotes produzi-
dos em 2024 estão sendo 
utilizados para ajustar e me-
lhorar o processo, mas o la-
boratório já começou a pro-
dução em maior escala para 
atender a demanda do país.

Esper Kallás, diretor do 
Instituto Butantan, explicou 
que o primeiro lote foi total-
mente entregue para a sub-
missão à Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
em 16 de dezembro de 2024. 
O processo regulatório será 
contínuo, à medida que vai se 
consolidando, e por isso a vaci-
na continua sendo produzida. 
O resultado deve ser concluí-
do entre março e abril de 2025. 

VACINA NACIONAL
A produção da Butantan-

-DV está sendo realizada in-
tegralmente com recursos fi-
nanceiros  nacionais. Por isso, 
a vacina é um marco para o 

país que tem a dengue como 
uma das doenças de maior 
impacto na saúde da popula-
ção. O Instituto Butantan pro-
jetou a produção de 1 milhão 
de doses da vacina para um 
primeiro lote ainda em 2025.

Na sequência, o labora-
tório deve entregar 60 mi-
lhões em 2026 e 40 milhões 
em 2027. Assim, serão mais 
de 100 milhões de doses da 
vacina em três anos. Contu-
do, ainda não será possível 
a vacinação em massa da 

população brasileira contra 
a dengue neste ano. 

Após aprovação da Anvisa, 
a Butantan-DV ainda deverá 
ser submetida à Comissão 
Nacional de Incorporação de 
Tecnologias no Sistema Único 
de Saúde (Conitec) para ser, 
então, incorporada no pro-
grama de imunização.

Em menos de um mês, o 
Painel de Monitoramento de 
Casos de Arboviroses já re-
gistrou 162.670 casos prová-
veis de dengue e 31 óbitos.

Goiás registrou em 2024 
um crescimento de 70% no 
número de pessoas que alte-
raram seu sexo diretamente 
em Cartórios de Registro Ci-
vil. A medida, que elimina a 
necessidade de promoção 
de ação judicial, tornando o 
procedimento mais célere, 
barato e eficaz, tem sido uma 
das principais conquistas 
desta parcela da população 
que comemorou o Dia Na-
cional da Visibilidade Trans. 

Dados consolidados pelo 
Portal da Transparência do 
Registro Civil, administrado 
pela Associação Nacional 
dos Registradores de Pes-
soas Naturais (Arpen-Brasil), 
mostram que as alterações 
totalizaram 80 mudanças 
em 2024, frente a 47 alte-
rações em 2023. Se com-
parados desde o início da 
permissão desta alteração 
em cartórios, em 2018, o 
crescimento chega a 196%, 
quando foram realizados 27 
atos de mudança de gênero. 

Desde 2018, pessoas trans 
têm o direito de realizar alte-
rações de nome e gênero di-

retamente nos cartórios, sem 
a necessidade de autorização 
judicial, laudos médicos ou 
cirurgias. A decisão, tomada 
pelo Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) e regulamentada pelo 
Provimento nº 73 do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), sim-
plificou o processo e garantiu 
maior acessibilidade e digni-
dade à população trans. 

“A possibilidade de alte-
ração de gênero diretamen-
te no Cartório de Registro 
Civil, representa um grande 
avanço na garantia de direi-
tos e na dignidade da pessoa 
humana. Esse crescimento 
reflete a importância da des-

burocratização desse proce-
dimento, tornando-o mais 
acessível e célere para aque-
les que buscam essa mudan-
ça”, afirma Evelyn Valente, 
presidente da Arpen/GO. 

Em 2024, 53 pessoas 
alteraram seu registro de 
masculino para feminino, 
representando um aumen-
to de 178% em relação ao 
ano anterior, enquanto 27 
mudanças de feminino para 
masculino foram realizadas, 
um crescimento de 8%. Não 
houve alterações de nome 
sem mudança de gênero em 
2024, em comparação a três 
registros em 2023.

Vacina do Butantan contra a dengue Vacina do Butantan contra a dengue 
será a primeira dose única do mundoserá a primeira dose única do mundo

Goiás é líder nacional em Goiás é líder nacional em 
cirurgias de redesignação sexualcirurgias de redesignação sexual
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Nesta quinta-feira (30), 
em conversa com jor-
nalistas, o presidente 

da República, Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) disse que man-
terá uma relação de “recipro-
cidade” com os Estados Uni-
dos, se o presidente Donald 
Trump decidir por taxar os 
produtos brasileiros no país.

“É muito simples, se ele 
taxar os produtos brasileiros, 
haverá reciprocidade do Brasil 
em taxar os produtos que são 
exportados para os Estados 
Unidos. Simples”, disse Lula.

A fala de Lula diz respeito a 
uma determinação de Trump, 
no dia 20 de janeiro, quando 
afirmou que cobrará e taxará 
outras nações para enrique-
cer os EUA, prometendo uma 
revisão do sistema comercial.

No último domingo (26), 
por exemplo, o presidente re-
publicano ordenou tarifas de 
25% contra a Colômbia, após 
o país sul-americano se recu-

sar a receber voos militares 
com pessoas deportadas.

“Ele [Trump] só tem que 
respeitar a soberania dos ou-
tros países. Ele foi eleito para 
governar os Estados Unidos 
da América do Norte e os ou-
tros presidentes foram eleitos 
para governar os seus países. 

É isso, civilidade”, afirmou Lula.
No dia da posse de Trump, 

em 20 de janeiro, o presiden-
te brasileiro parabenizou o 
republicano pelas redes so-
ciais, desejando um mandato 
“exitoso”. Nesta quinta-feira, 
foi, no entanto, a primeira vez 
que Lula falou publicamente 

sobre o novo governo dos Es-
tados Unidos, aproveitando, 
inclusive, para criticar algu-
mas das medidas adotadas.

Dentre elas, citou a saída 
dos Estados Unidos do acordo 
de Paris e também da Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS), 
anunciadas pelo presidente 

republicano no mesmo dia em 
que assumiu a presidência.

“Acho que isso, de descum-
prir o Acordo de Paris e não dar 
dinheiro para o OMS, é uma 
regressão a civilização huma-
na”, disse Lula. O presidente do 
Brasil disse não ter nenhum in-
teresse de contato direto com 
Trump no momento, esperan-
do apenas que seja estabeleci-
da uma relação de “estado so-
berano com estado soberano”.

“Eu quero respeitar os Es-
tados Unidos e quero que o 
Trump respeite o Brasil. É só 
isso, se isso acontecer, está de 
bom tamanho”, afirmou.

HADDAD
O ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, consi-
dera que “não faz o menor 
sentido” os Estados Unidos 
sobretaxarem os produtos 
vindos do Brasil, já que, se-
gundo ele, os dois países 
apresentam hoje uma balan-
ça comercial “equilibrada”.

Haddad exemplificou que 
uma taxação muito grande 
sobre países dos quais os 
EUA importam muitos itens 
pode, inclusive, favorecer 
o Brasil, já que isso poderia 
aumentar o fluxo de exporta-
ção para os americanos.

Ainda segundo o minis-
tro, o anúncio de Trump de 
que irá haver corte nos sub-
sídios para transição ener-
gética fez com que o Brasil 
passasse a ser procurado 
por investidores, que plane-
javam, anteriormente, apor-
tar recursos nos EUA.

“Há agora investidores 
procurando o BNDES Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social para fazer 
aqui. Nós temos vantagem 
competitiva incrível, em rela-
ção à produção de energia ba-
rata”, declarou o ministro em 
entrevista à RedeTV, gravada 
mais cedo nesta quinta, 30, e 
cujos trechos foram disponi-
bilizados à imprensa.

Divulgação

Lula diz que haverá reciprocidade se Lula diz que haverá reciprocidade se 
Trump aumentar as taxas sobre produtos Trump aumentar as taxas sobre produtos 

O Brasil regulamentou as 
apostas, permitindo que ape-
nas empresas licenciadas e 
em conformidade com os re-
quisitos operem no país. Des-
sa forma, plataformas como 
a Stake Apostas já atuam de 
forma legal no Brasil desde 
o dia 1º de janeiro de 2025. 
Jogue com responsabilidade.

Porém, o Governo Fe-
deral ainda busca algumas 
modificações no segmento, 
com assuntos que geram 
debates e, futuramente, ain-
da pode resultar em adapta-
ções nas leis das apostas.

LIMITAR MERCADOS 
Segundo Jorge Kajuru 

(PSB–GO), presidente da CPI 
das Apostas, o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, de-
fende restringir mercados nas 
apostas. Ele informou que a 
ideia, em conjunto com o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva, 
é não contar com mercados se-
cundários, como os cartões.

“Haddad nos cumpri-
mentou em relação àquela 
posição que nós dois temos 
sobre a questão das apostas 

esportivas, onde se proibiria 
a aposta em cartão amare-
lo, em cartão vermelho, em 
arremesso manual, em es-
canteio, em pênalti… Enfim, 
só poderia se apostar no re-
sultado da partida. O ministro 
Haddad pediu pra te avisar 
que ele concorda plenamente 
contigo e comigo. O presiden-
te Lula já concorda, vamos es-
perar então o decreto de lei”, 
destacou Jorge Kajuru.

A proposta do ministro 
e do presidente é limitar 
as apostas ao resultado do 

jogo, eliminando a ampla 
variedade de mercados atu-
almente disponíveis.

Recentemente, o Brasil 
enfrentou investigações re-
lacionadas à manipulação de 
resultados, com jogadores re-
cebendo suborno para obter 
cartões amarelos e favorecer 
quadrilhas de apostadores.

Dessa forma, a opinião 
de Haddad e Lula é radical, 
mas visa acabar com esse 
tipo de abordagem, que 
também pode acontecer 
em gols e escanteios.

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) André 
Mendonça determinou que 
o governo federal utilize os 
recursos disponíveis dos fun-
dos de proteção ao meio am-
biente que estão parados. A 
decisão foi protocolada na se-
gunda-feira (27/1), e inclui um 
pedido de esclarecimentos 
sobre a aplicação dos valores.

André Mendonça apon-
tou que o governo de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) não 
cumpriu integralmente deter-
minações do STF relaciona-
das à política de proteção da 
Amazônia. Em abril de 2024, a 
Corte havia estabelecido obri-
gações para prevenir e contro-
lar o desmatamento, mas nem 
todas foram atendidas. A deci-
são questiona o contingencia-
mento dos fundos ambientais.

“As parcelas não reembol-
sáveis dos Fundos (em espe-
cial, do Fundo do Clima, do 
FNMA e do FNDF) devem ser 
efetivamente utilizadas pela 
União na execução dos pla-
nos apresentados, não deven-
do ser feita reserva de con-
tingenciamento sobre eles”, 

escreveu o ministro, citando o 
Fundo Nacional do Meio Am-
biente e o Fundo Nacional de 
Desenvolvimento Florestal.

Dados do Projeto de Lei 
Orçamentária Anual (PLOA) 
de 2025 mostram que 96% 
dos recursos previstos para 
esses fundos foram alocados 
em reserva de contingência. 
O acesso a esses valores de-
pende da redução da dispo-
nibilidade orçamentária dos 
órgãos ambientais. O gover-
no precisará detalhar como 
pretende implementar os 
fundos para fortalecer insti-
tuições como o Instituto Chi-

co Mendes de Conservação 
da Biodiversidade (ICMBio), 
o Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama) 
e a Fundação Nacional dos 
Povos Indígenas (Funai).

A Funai terá um prazo de 
30 dias para apresentar um 
plano de reestruturação das 
estruturas de proteção de ter-
ras indígenas na Amazônia. O 
ICMBio precisará propor me-
didas para suprir um déficit 
de 931 servidores. Já o Ibama 
deverá indicar os recursos ne-
cessários para integrar seus 
sistemas de informática.

Ministro da Fazenda defende Ministro da Fazenda defende 
limitação de mercados de apostaslimitação de mercados de apostas

STF cobra uso de fundos ambientais STF cobra uso de fundos ambientais 
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O Ministério das Relações 
Exteriores do Brasil (MRE) 
anunciou a criação de um 
grupo de trabalho (GT) com 
a Embaixada dos Estados 
Unidos em Brasília para trocar 
informações sobre os brasi-
leiros deportados e a opera-
cionalização dos voos de de-
portação. Segundo o MRE, a 
medida visa garantir “a segu-

rança e o tratamento digno e 
respeitoso dos passageiros”. 

A previsão é de estabeleci-
mento imediato de uma linha 
direta de comunicação entre os 
membros do grupo e permitir 
que haja acompanhamento em 
tempo real dos próximos voos. 

A proposta de criar o GT ha-
via sido discutida ontem, em 
reunião do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva com ministros 
no Palácio do Planalto, quando 

o governo anunciou que vai 
montar um posto de acolhi-
mento humanitário no Aero-
porto Internacional de Confins, 
região metropolitana de Belo 
Horizonte, em Minas Gerais, 
para receber brasileiros depor-
tados dos EUA. O local foi es-
colhido por ser o terminal para 
onde voos fretados pelo gover-
no no estão sendo destinados 
ao longo dos últimos anos. 

A mobilização do governo 

ocorre dias depois de um voo 
de deportação com 88 brasi-
leiros ter sofrido uma série de 
problemas, com passageiros 
algemados o tempo inteiro, 
relatos de agressões por parte 
dos agentes americanos, pri-
vação de comida e de acesso 
a banheiro, além de problemas 
técnicos que prejudicaram o 
funcionamento do ar-condicio-
nado e obrigaram a aeronave a 
fazer paradas não previstas.

POLÊMICA
Em uma dessas conexões, 

em Manaus, na sexta-feira 
(24/1), a Polícia Federal de-
terminou que as algemas 
fossem retiradas e os passa-
geiros foram alocados em 
outro avião da Força Aérea 
Brasileira (FAB) até a capi-
tal mineira, onde chegaram 
no sábado (25/1). Esta foi a 
primeira leva de brasileiros 
deportados desde a posse 

do presidente Donald Trump, 
que prometeu tolerância zero 
com a imigração ilegal no país. 

A secretária de Comuni-
dades Brasileiras no Exterior e 
Assuntos Consulares e Jurídi-
cos do Ministério das Relações 
Exteriores, Márcia Loureiro, 
reuniu-se com o encarregado 
de negócios da Embaixada dos 
Estados Unidos no Brasil, Ga-
briel Escobar, para tratar sobre 
a deportação de brasileiros. 

O Brasil contabilizou 
57.713 casos de co-
vid-19 nas três pri-

meiras semanas de 2025 - o 
maior registro de casos dos 
últimos dez meses. O núme-
ro representa um aumento 
de 151% nos diagnósticos 
da doença em comparação 
com as três últimas semanas 
do mês passado, que soma-
ram 23.018 infecções. Os da-
dos foram compilados por 
pesquisadores da Universi-
dade de São Paulo (USP) e da 
Universidade Estadual Pauli-
sta (Unesp), de acordo com 
informações do Ministério 
da Saúde e da plataforma SP 
Covid-19 Info Tracker, proje-
to de pesquisa que estuda o 
avanço diário da doença.

O pico de novos casos dos 
últimos dez meses ocorreu 
entre os dias 5 e 11 de janeiro, 
quando pouco mais de 23,5 
mil infecções foram comuni-
cadas às autoridades de sa-
úde. A título de comparação, 
de 29 de dezembro a 4 de 

janeiro, haviam sido contabi-
lizados cerca de 16 mil casos 
e, entre os dias 22 e 28 de de-
zembro, 6.090. Desde março 
de 2024 não eram observa-
dos números tão altos quanto 
os registrados em janeiro de 
2025, diz o matemático Walla-
ce Casaca, professor da Unesp 

e coordenador do Info Tracker.
“Esse aumento vem de-

sde novembro, mas teve uma 
queda acentuada, então nos 
últimos dez dias de 2024 co-
meçou a ganhar forma, ex-
plodindo em novos casos em 
2025.“ Casaca lembra que a 
primeira semana epidemioló-

gica de março de 2024 regist-
rou 53,8 mil casos. A segunda, 
35,6 mil. A partir da terceira, o 
total caiu para 14 mil. Desde 
então, os números oscilaram, 
com quedas e subidas, mas 
poucas vezes ultrapassaram a 
casa dos 10 mil casos.

“Os dados atualizados 

confirmam o que antes era 
apenas uma percepção no dia 
a dia das pessoas neste ano: 
muita gente está se queixan-
do de sintomas gripais que, 
em grande parte, correspon-
dem na verdade a casos de 
covid-19“, diz. Segundo Casaca, 
as festas de fim de ano colabo-
raram com a alta de registros, 
mas ainda assim os números 
estão além do esperado.

“As pessoas acabam se 
contaminando e isso vai sen-
do propagado. É esperado 
que se tenha um aumento, 
mas a magnitude do aumen-
to está surpreendendo em 
2025“, afirma. O infectologista 
Julio Croda, membro da So-
ciedade Brasileira de Infecto-
logia (SBI), faz algumas ressal-
vas. A primeira é que não é 
possível entender o quadro 
real da covid-19 no Brasil ape-
nas observando o número de 
casos porque a maioria deles 
não tem sido notificada.

Além disso, os dados tam-
bém podem ser um sinal de 
aumento da testagem para 

detecção da doença. Em re-
lação a casos graves, o último 
Boletim InfoGripe da Fiocruz, 
referente à semana de 12 a 18 
de janeiro, aponta um cres-
cimento de notificações de 
Síndrome Respiratória Agu-
da Grave (SRAG) associadas 
à covid-19 em estados das 
regiões Norte e Nordeste.

“O crescimento ocorre 
principalmente na população 
mais idosa, mas em alguns 
estados também temos ob-
servado um aumento dos 
casos graves na população de 
jovens e adultos“, afirma Ta-
tiana Portella, pesquisadora 
do InfoGripe, no vídeo de di-
vulgação do boletim. Ela lem-
bra que a vacina contra o co-
ronavírus está disponível para 
os grupos definidos pelo Mi-
nistério da Saúde (veja aqui o 
esquema vacinal) e é eficaz na 
prevenção de formas graves e 
mortes. Procurado na terça-
-feira, 28, para comentar os 
registros da doença no País, o 
ministério não respondeu até 
a publicação do texto.

Divulgação

Brasil tem maior nº de casos de covid dos Brasil tem maior nº de casos de covid dos 
últimos 10 meses; diagnóstico subiu 151% últimos 10 meses; diagnóstico subiu 151% 
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  

RANGER 13/14 prata 2.2 
diesel 4x4 xl 150cv úni-
co dono R$72.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multi-
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs automá-
tico R$34.500,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
couro R$37.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automático 
7 lugares revisado ip va 
pago R$ 66.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3280-8411
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
novos R$40.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 

RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, tra-
va elétrica, alarme F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo + 
couro só R$17.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 

NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automáti-
co seminovo 20 mil km 
revisado R$79.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 

Veículos
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O estádio Serra Doura-
da voltará a receber 
um duelo neste do-

mingo (2), com o retorno do 
clássico entre Vila Nova x Goiás 
ao principal palco do futebol 
goiano depois de quase sete 
anos. Nas últimas temporadas, 
os rivais optaram por mandar 
quase todos os jogos em 
seus estádios particulares 
e atuaram pouco no Serra, 
que ainda neste ano será 
cedido à iniciativa privada 
para que seja transformado 
em uma arena multiuso.

Vila Nova e Goiás não se 
enfrentam no estádio Ser-
ra Dourada desde 2018. Já 
com torcida única, com a 
presença apenas de esmeral-
dinos, o Tigre goleou o rival 
esmeraldino por 3 a 0, no dia 
25 de agosto, pela 23ª rodada 
da Série B - Alan Mineiro, Alex 
Henrique e Hélder marcaram 
os gols da equipe colorada.

Depois dessa partida, 14 
clássicos foram disputados 
entre 2019 e 2024. Foram 
oito partidas na Serrinha e 
seis jogos no OBA. Até a tem-
porada de 2019, Goiás e Vila 
Nova mandaram os princi-
pais jogos no Serra Dourada, 
o time esmeraldino fez algu-

mas partidas na Serrinha, 
pelo Goianão e Copa Verde.

Os dois cenários mudaram 
a partir de 2020. O Serra Dou-
rada não recebeu jogos até 
2022, por determinação do 
Ministério Público de Goiás, 
que fez vistorias no estádio e 
identificou problemas estru-
turais na praça esportiva.

Com isso, o Tigre passou 
a mandar suas partidas no 
OBA, enquanto a equipe 
esmeraldina passou a jogar 
com mais frequência em seu 

estádio particular. O Serra 
Dourada perdeu espaço no 
calendário das equipes. Man-
dante do clássico do próxi-
mo domingo, o Vila Nova foi 
o que mais jogou no Serra 
Dourada nos últimos anos.

A partida contra o Flumi-
nense, no dia 11 de maio de 
2022, marcou a reabertura 
do estádio após acordo en-
tre o MP-GO com a Secre-
taria de Estado de Esporte 
e Lazer, que assinaram um 
Termo de Ajustamento de 

Conduta (esse acordo está 
suspenso, desde meados 
deste ano após solicitação 
do Estado). O Tigre perdeu 
por 2 a 0 e foi eliminado na 
3ª fase da Copa do Brasil.

A última partida foi no 
1º de outubro de 2023. O 
Vila Nova empatou sem gols 
com a Chapecoense, pela 
30ª rodada da Série B. Depois 
disso, foram 39 partidas do 
Tigre como mandante, com 
jogos no OBA e Olímpico.

A última vez que o Goiás 

foi mandante em um jogo 
no estádio Serra Dourada foi 
na temporada de 2023. No dia 
9 de agosto, o time esmeral-
dino enfrentou o Estudiantes, 
no jogo de volta das oitavas 
de final da Copa Sul-America-
na, e foi eliminado após derro-
ta por 2 a 0 (na ida o placar foi 
de 3 a 0 para os argentinos).

O clube esmeraldino ten-
tou convencer a entidade a 
permitir que o jogo fosse na 
Serrinha, mas o regulamento 
previa que os jogos das oitavas 
de final teriam de ser disputa-
das em estádios com capaci-
dade mínima de 20 mil pes-
soas. A Serrinha não atende 
essa capacidade (tem 14.525 
lugares) e por isso houve a 
mudança de casa para o Goiás.

O estádio Serra Dourada 
pode receber mais jogos 
neste ano, em que completa 
50 anos. O Vila Nova avalia 
mudança de casa. Neste mo-
mento, o Tigre atua como 
mandante no Olímpico, en-
quanto a reforma no grama-
do do OBA não é concluída.

No regulamento está pre-
visto o uso do Serra em qual-
quer fase da competição. Há 
também um artigo que defi-
ne o estádio como palco dos 
jogos da final, se dois times da 
capital chegarem à decisão.

Depois de ter a volta ao 
Santos confirmada pelo 
presidente santista Marcelo 
Teixeira, Neymar vai ser apre-
sentado à torcida nesta sexta-
-feira (31/1), na Mercado Livre 
Arena Pacaembu, conforme 
apurou o Estadão. O horário 
ainda não foi definido.

No dia seguinte, sábado 
(1º/2), o atacante de 32 anos 
estará na Vila Belmiro para 
uma segunda apresentação, 
antes do clássico com o São 
Paulo, marcado para as 20h30. 
Durante o evento no Pacaem-
bu, o atacante de 32 anos, que 
rescindiu contrato com o Al-
-Hilal na segunda-feira (27/1), 
vai tomar para si a camisa 10 
eternizada pelo Rei Pelé.

Um vídeo produzido com 
uso de inteligência artificial, 
emulando a voz de Pelé, foi 
usado pela diretoria do Santos 
para ajudar a convencer Ney-
mar a voltar. “Eu permito que 

você use meu trono e minha 
coroa. Dá o seu show na Vila 
novamente e se prepara para 
trazer o hexa pra gente. Lem-
bra o que você prometeu? Eu 
vou, mas eu volto. Daqui de 
cima eu vou sempre aplaudir 
você, meu príncipe”, é dito no 
vídeo, com a voz do Rei.

O clube do litoral paulista 

decidiu não usar o número 
ao longo da disputa da Série 
B, em respeito à memória do 
Atleta do Século, e está reve-
zando a emblemática numera-
ção no Paulistão. No início da 
temporada, anunciou que o 
dono definitivo da 10 seria es-
colhido apenas para a disputa 
do Campeonato Brasileiro.

NOVA CAMISA
Nos próximos dias, tam-

bém é planejado o lança-
mento de uma nova camisa 
que faz referência à primeira 
passagem do atleta pela Vila, 
assim como outras ações de 
marketing ligadas ao as-
tro, que ajudarão a bancar 
a contratação. Os projetos 

são liderados por Armênio 
Neto, chefe de marketing do 
clube e responsável por bo-
lar o plano que prolongou a 
permanência de Neymar há 
mais de uma década no San-
tos. À época, o craque, cobi-
çado por alguns dos clubes 
mais poderosos do mun-
do, resolveu ficar até 2013, 
quando foi vendido ao Bar-
celona em uma controversa 
e nebulosa operação.

O Menino da Vila assina-
rá acordo curto, até junho, 
com a possibilidade de esse 
acordo ser depois prorroga-
do até a Copa do Mundo de 
2026. Ele teve de abrir mão 
de parte considerável dos 
65 milhões de dólares (apro-
ximadamente R$ 390 mi-
lhões) que tinha para rece-
ber do Al-Hilal. Foi a solução 
encontrada para desfazer 
seu vínculo agora e estar li-
vre para voltar ao clube que 
o lançou para o futebol de-
pois de 12 anos. 

Reprodução

O técnico do Manchester 
City, Pep Guardiola, criticou 
a constante troca de treina-
dores que marca o futebol 
brasileiro. No ano passa-
do, somente na Série A do 
Campeonato Brasileiro, 20 
técnicos foram demitidos ao 
longo da competição. Guar-
diola ressaltou que o tempo 
de trabalho é fundamental 
para um treinador desenvol-
ver as suas ideias na equipe.

“Impossível (ter uma iden-
tidade na equipe sem tempo 
de trabalho). No meu primei-
ro ano (no City) não ganhei. 
Se tivessem me demitido, 
não teríamos vivido os oito, 
nove anos como vivemos. 
E agora não me demitiram 
nessa temporada porque ga-
nhamos muito no passado. 
Mas é impossível”, afirmou 
Guardiola, em entrevista ao 
canal TNT Sports Brasil.

O comandante do City 
criticou os dirigentes brasi-
leiros pelas trocas excessivas 
nos times. “Eu não sei a razão 
pela qual isso acontece (tro-
ca constante no Brasil), mas 
os clubes também precisam 
pensar que, quando vivem 
uma temporada com três 
ou quatro treinadores dife-
rentes, o problema é quem 
escolhe esses treinadores. 
Então, deveriam demitir os 
dirigentes que escolheram 
esses treinadores”, declarou.

“Quando você escolhe 
um treinador, deve saber 
que pode ganhar ou perder, 
mas joga por uma razão. 
Porque vê que, com esse 
treinador e com as ideias 
que ele tem, isso coincide 
com as suas, com a sua for-
ma de gestão, que é dessa 
maneira, com os jogadores 
que tem nesses momentos, 
que a ideia pode funcionar. 
Se depois você vê que ele não 
trabalha, que é preguiçoso, o 
problema é seu por ter con-
tratado. É preciso saber a ra-
zão da contratação. As casas 
são construídas com o tem-
po, não com um, dois ou três 
dias. Afinal, só ganha um. Os 
outros 19 times da liga brasi-
leira são fracassados e ruins? 
Nós estamos muito mal 
educados no mundo todo, 
em que só o que ganha é 
quem tem triunfos”, refletiu. 

Clássico entre Vila Nova e Goiás Clássico entre Vila Nova e Goiás 
volta ao Serra após mais de seis anosvolta ao Serra após mais de seis anos

Neymar usará a 10 de Pelé e tem data e local para ser apresentadoNeymar usará a 10 de Pelé e tem data e local para ser apresentado

Guardiola Guardiola 
detona troca detona troca 
excessiva de excessiva de 
técnicos no técnicos no 
Brasil: ‘Deve-Brasil: ‘Deve-
riam demitir riam demitir 
os dirigentes’os dirigentes’
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Bomba! A sertaneja Ana 
Castela, 21 anos, afirmou 
que não usará mais as pala-
vras “bota” e “roça” em suas 
músicas. “Ela não vai mais 
lançar nada? Já se aposen-
tou?”, brincou um internauta 
no X. Mas é isso mesmo, cho-
cando muita gente a canto-
ra disse que “não aguenta 
mais” tais palavras nas letras.

“Estamos fazendo umas 
composições e eu estou par-
ticipando junto para ver se 
não fazem umas ‘cagadinhas’ 
nas músicas. Gente, chega 
de ‘bota, bota’, ‘roça, roça’, eu 
não aguento mais. ‘Bota, bota 
em mim’, eu não quero mais”, 
desabafou Ana Castela.

A ex de Gustavo Mioto 

usou como exemplo um 
trecho da canção “Roça 
em mim”, em parceria com 
Luan Pereira e Zé Felipe.

As letras das músicas can-
tadas pela jovem são peculia-
res: “Roça, roça em mim/Tiro 
o chapéu e a bota e te boto 
gostosin/Me bota, me bota, 
me bota gostosin”; e “Me 
bota, me bota, me bota gos-
tosin”, que diz: “Bota o chapéu 
na cabeça/Botou bota e bota 
em mim”. E a criançada adora.

A sertaneja ídolo dos 
jovens também disse que, 
durante uma sessão de com-
posição, surgiram músicas 
emocionantes. “A gente sen-
tou para compor agora e saiu 
umas músicas assim de cho-
rar de se acabar. Vocês não es-
tão preparados”, jurou. Uau!

Dono de projetos 
como Invasão a 
Casa Branca e suas 

sequências, Alerta Máximo 
e Covil de Ladrões de 2018 
colocaram o astro de 300 
na rota dessas produções 
que mesmo não garantindo 
grandes bilheteria nas telo-
nas, ganham o público nos 
streaming e mídias digitais.

O inesperado sucesso 
do filme de 2018, nos leva 
a mais uma sequência na 
carreira, Covil de Ladrões 2 
repete a fórmula de filmes de 
assalto a banco, mas perde 
força por trazer mais enrola-
ção que ação para a sequên-
cia, entregando um filme que 
diverte por causa do astro e 
seus companheiros, mas que 
parece interminável devido 
aos demasiados diálogos e 
pouca movimentação de fato.

Na história, após ser pas-
sado para trás por Donnie 
(O’Shea Jackson), Nick (Gerald 
Butler) é chantageado pela ga-
rota de programa com quem 
passou uma noite no filme 
anterior e para não ter suas 
verdades expostas para as fi-
lhas, decide viajar até a Europa 
onde Donnie está aplicando 

mais um golpe, agora envol-
vendo diamantes. O reencon-
tro dos dois ganha contornos 
diferentes quando Nick decide 
fazer parte do grupo que tra-
ma roubar o cofre de alta segu-
rança em um banco na França.

O grande destaque de 
Covil de Ladrões 2 está em 
seu trabalho técnico: o di-
retor e roteirista Christian 
Gudegast utiliza tudo ao seu 
alcance, do uso de CGI aos 
drones, para aumentar a per-
cepção do perigo da missão, 

além de belíssimas tomadas 
por locais paradisíaco na 
costa da França e da Itália.

Contudo se nesse pon-
to o realizador se faz muito 
bem, no roteiro está o seu 
calcanhar de Aquiles. Ao ten-
tar fazer um 11 Homens e Um 
Segredo, o filme não justifica 
as pouco mais de 2 horas de 
duração. É muita conversa e 
planejamento um tanto que 
desordenado para acontecer 
o roubo e enfim uma movi-
mentação. Ter tanto diálogo 

não seria um problema, se 
eles não fossem tão genéri-
co e sem sentido, mas como 
estou falando de um filme de 
ação bem na pegada anos 90, 
eu até tento passar o pano. 

Pra finalizar, Covil de La-
drões 2 é aquela sequência 
que muito enrola e pouco 
cumpre. Apesar de mudar as 
estruturas para seu anterior, 
o diretor cai na arapuca de 
as vezes é melhor ir para um 
caos movimentado que uma 
trama cheia de arrodeios.

Covil de Ladrões 2: Sequência Covil de Ladrões 2: Sequência 
com muita ação e pouca falaçãocom muita ação e pouca falação

Ana Castela afirma que Ana Castela afirma que 
não usará mais “bota” e não usará mais “bota” e 
“roça” em suas músicas“roça” em suas músicas

CriançadaCriançada InscriçõesInscrições AgitoAgito SambaSamba

CinemaCinema

DesafioDesafio

O Shopping Bougainville vai O Shopping Bougainville vai 
realizar espetáculos teatrais realizar espetáculos teatrais 
gratuitos em todos os domingos, gratuitos em todos os domingos, 
às 16h, no terceiro piso do centro às 16h, no terceiro piso do centro 
comercial. Com a chegada do comercial. Com a chegada do 
Domingos Divertidos, as oficinas Domingos Divertidos, as oficinas 
passam a acontecer em datas passam a acontecer em datas 
comemorativas, como será o caso comemorativas, como será o caso 
do Carnaval, momento que contará do Carnaval, momento que contará 
também com uma programação também com uma programação 
mais extensa. No próximo mais extensa. No próximo 
domingo, dia 02 de fevereiro, a domingo, dia 02 de fevereiro, a 
peça será “Aventuras Caninas”, peça será “Aventuras Caninas”, 
no dia 09 será João & Maria e no no dia 09 será João & Maria e no 
seguinte, dia 16, será “Princesa do seguinte, dia 16, será “Princesa do 
Mar”. Para encerrar o mês, dia 23, Mar”. Para encerrar o mês, dia 23, 
será a vez do espetáculo A história será a vez do espetáculo A história 
do Carnaval.do Carnaval.

Encerra nesta sexta-feira, 31 de Encerra nesta sexta-feira, 31 de 
janeiro, o período de inscrições janeiro, o período de inscrições 
para o Mestrado Profissional para o Mestrado Profissional 
em Propriedade Intelectual e em Propriedade Intelectual e 
Transferência de Tecnologia para Transferência de Tecnologia para 
Inovação (PROFNIT), a ser ofertado Inovação (PROFNIT), a ser ofertado 
na Universidade Estadual de Goiás na Universidade Estadual de Goiás 
(UEG), em Anápolis (GO).(UEG), em Anápolis (GO).

DJ Frozen Gabs, a banda Red Sky e DJ Frozen Gabs, a banda Red Sky e 
DJ Iara Kavene comandam a noite DJ Iara Kavene comandam a noite 
“DiskMTV”, que vai relembrar os “DiskMTV”, que vai relembrar os 
principais hits dos anos 90 e 2000, principais hits dos anos 90 e 2000, 
na noite desta sexta-feira (31), no De na noite desta sexta-feira (31), no De 
Leon Music Pub, no Setor Sul. Já no Leon Music Pub, no Setor Sul. Já no 
sábado (dia 1º/02), terá a noite “Metal sábado (dia 1º/02), terá a noite “Metal 
X Hard Rock”, com a banda Seven X.X Hard Rock”, com a banda Seven X.

A cantora goiana Rainy Ághata se A cantora goiana Rainy Ághata se 
apresenta ao lado do cavaquinista apresenta ao lado do cavaquinista 
carioca André Lara (neto de Dona carioca André Lara (neto de Dona 
Ivone Lara) durante um circuito Ivone Lara) durante um circuito 
de samba no Rio de Janeiro, no de samba no Rio de Janeiro, no 
sábado (1º/2), na Feijoada com sábado (1º/2), na Feijoada com 
a Velha Guarda da Portela e no a Velha Guarda da Portela e no 
Samba Quilombo Sacopã.Samba Quilombo Sacopã.

Para celebrar o retorno do Cine Para celebrar o retorno do Cine 
Cultura, após ampla revitalização Cultura, após ampla revitalização 
do espaço, será realizada uma do espaço, será realizada uma 
sessão gratuita para o público sessão gratuita para o público 
nesta sexta-feira (31), às 19h. Será nesta sexta-feira (31), às 19h. Será 
exibido o longa-metragem O Dia exibido o longa-metragem O Dia 
Que Te Conheci, o mais recente Que Te Conheci, o mais recente 
filme do cineasta André Novais filme do cineasta André Novais 
Oliveira. A sala possui 74 assentos Oliveira. A sala possui 74 assentos 
e um espaço para cadeirante. e um espaço para cadeirante. 
Chegue com antecedência.Chegue com antecedência.

A personal trainer Jhulli Pinheiro e A personal trainer Jhulli Pinheiro e 
a nutricionista Kethleen Cardoso a nutricionista Kethleen Cardoso 
realizam o Desafio Seca 21, a partir realizam o Desafio Seca 21, a partir 
do dia 10 de fevereiro. O programa do dia 10 de fevereiro. O programa 
combina acompanhamento combina acompanhamento 
nutricional, treino completo, nutricional, treino completo, 
cardápios personalizados e um cardápios personalizados e um 
e-book de receitas. Os primeiros e-book de receitas. Os primeiros 
inscritos pagam apenas R$69,90. inscritos pagam apenas R$69,90. 
Informações pelo WhatsApp: (62) Informações pelo WhatsApp: (62) 
99207-2165.99207-2165.

A A Companhia Arrows, de Dança e Teatro, Companhia Arrows, de Dança e Teatro, 
dos Estados Unidosdos Estados Unidos se apresenta nesta  se apresenta nesta 
sexta-feira (31), às 9h, no sexta-feira (31), às 9h, no Lar de Idosos Lar de Idosos 
em Aparecida de Goiâniaem Aparecida de Goiânia (restrito aos  (restrito aos 
residentes).residentes).

Nesta sexta-feira, 31 de janeiro, às 15h, Nesta sexta-feira, 31 de janeiro, às 15h, 
acontece a entrega da nova ponte da acontece a entrega da nova ponte da 
Avenida dos VinhedosAvenida dos Vinhedos, estrutura realizada , estrutura realizada 
pela pela EA3 Urbanismo, em Senador Canedo.EA3 Urbanismo, em Senador Canedo.

No sábado (1º/02), No sábado (1º/02), Cejane VerdejoCejane Verdejo se  se 
apresenta no apresenta no Lowbrow Lab Arte & Lowbrow Lab Arte & 
BotecoBoteco, às 22h30. Ela será acompanhada , às 22h30. Ela será acompanhada 
de de Raphael Gomes Raphael Gomes (violão) e (violão) e Samuel Samuel 
Déroulède Déroulède (bateria).(bateria).

Nos bastidores do show “Pagonejo Bão”, Nos bastidores do show “Pagonejo Bão”, 
projeto realizado pelo cantor Alexandre Pires, projeto realizado pelo cantor Alexandre Pires, 
que aconteceu no Espaço Dois Ipês, no Setor que aconteceu no Espaço Dois Ipês, no Setor 
Jaó, em Goiânia, nesta última quarta-feira (29), Jaó, em Goiânia, nesta última quarta-feira (29), 
reuniu Murilo Ruff, Launa Prado, Leonardo e reuniu Murilo Ruff, Launa Prado, Leonardo e 
Leo Santana em uma noite de homenagens Leo Santana em uma noite de homenagens 

Na última quarta-feira (29), o cantor Alexandre Pires Na última quarta-feira (29), o cantor Alexandre Pires 
recebeu no palco do “Pagonejo Bão”, no Espaço Dois Ipês, recebeu no palco do “Pagonejo Bão”, no Espaço Dois Ipês, 
em Goiânia, a talentosa Ana Castela em Goiânia, a talentosa Ana Castela 

Marcelo Duarte, Mariana Madjarof, Camila Bahia, Dody Sirena e Celso Giunti trabalharam juntos na Marcelo Duarte, Mariana Madjarof, Camila Bahia, Dody Sirena e Celso Giunti trabalharam juntos na 
produção do projeto “Pagonejo Bão”, show idealizado pelo cantor Alexandre Pires, que aconteceu na produção do projeto “Pagonejo Bão”, show idealizado pelo cantor Alexandre Pires, que aconteceu na 
última quarta-feira (29), no Espaço Dois Ipês, em Goiânia última quarta-feira (29), no Espaço Dois Ipês, em Goiânia 

BRASIL, 31 DE JANEIRO DE 2025
www.diariodoestadogo.com.br
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